



Bundesrepublik Deutschland

Federal Republic of Germany



Deutsche Seediensttauglichkeits-Zeugnisse entsprechen STCW und MLC

German Medical Certificates comply with STCW and MLC

Stand/Status: 22.04.2025

Hiermit bescheinigen wir, dass deutsche Seediensttauglichkeits-Zeugnisse den Vorgaben

- der Regel I/9 der Anlage des STCW-Übereinkommens und des Abschnittes A-I/9 des STCW-Codes und
- der Regel 1.2 des Seearbeitsübereinkommens, 2006 (Maritime Labour Convention, MLC) entsprechen.

Deutsche Seediensttauglichkeits-Zeugnisse enthalten unter anderem die vorgeschriebenen Mindestangaben nach dem Abschnitt A-I/9 Absatz 7 des STCW-Codes (u. a. ausstellende Behörde, Hör-, Seh- und Farbsehvermögen, Unterschrift des Seemanns). Zudem ist jeder Arzt, der untersuchen und Zeugnisse ausstellen darf, auf [unserer Website](#) aufgeführt (öffentliches Verzeichnis nach Abschnitt A-I/9 Absatz 4 des STCW-Codes).

Das **Muster** eines deutschen Seediensttauglichkeits-Zeugnisses ist auf [unserer Website](#) abgebildet.

Die **Echtheit und Gültigkeit** eines deutschen Seediensttauglichkeits-Zeugnisses kann über [unsere Website](#) überprüft werden.

We hereby certify that German Medical Certificates meet the provisions of

- *Regulation I/9 of the Annex of the STCW Convention and Section A-I/9 of the STCW Code; and*
- *Regulation 1.2 of the Maritime Labour Convention 2006 (MLC).*

German Medical Certificates contain inter alia the minimum information required by Section A-I/9 Paragraph 7 of the STCW Code (including but not limited to authorizing authority, hearing, visual acuity and colour vision, seafarer's signature). In addition, every medical practitioner permitted to examine and issue certificates listed on [our website](#) (public register in accordance with Section A-I/9 Paragraph 4 of the STCW Code).

*The **specimen** of a German Medical Certificate is provided on [our website](#).*

*The **authenticity and validity** of a German Medical Certificate can be verified on [our website](#).*

Für Rückfragen / For queries:

Seeärztlicher Dienst / Maritime Medical Service

Dienststelle Schiffssicherheit der BG Verkehr / Ship Safety Division of the BG Verkehr

Tel./Phone: + 49 40 361 37-365

Mail: seeaerztlicher-dienst@bg-verkehr.de